
国内新闻
2024年3月15日 星期五

新闻热线
8244111

广告热线
8230542

06A 编报室主办
责编 / 伟明 版面 / 文瑾 校对 / 婷婷

近日，“越来越多二手房业主开始选
择自己卖房了”的消息冲上热搜，引起市
场关注。记者在相关平台上输入“卖房”
字样，发现可以搜到不少业主的挂牌信
息。有业主声称“房东直售，可省中介
费！”更有一些网友介绍起了“房东直售指
南”。

那么，二手房买卖真的能“去中介
化”吗？记者随机采访了数十名购房者
和卖房者，其中80%的人选择找中介，理
由是“更省事、更安心”，有20%的人愿意
尝试房东直售，表示“能省当然好，但具
体操作还需找专业人士，比如律师、银
行”。

业内人士指出，业主自主挂牌，客户
直接约看，官方平台保障签约成交，不收
取任何服务费用，二手房“去中介化”的
热炒，进一步说明了房地产经纪行业优
化、调整是必然。天眼查专业版数据显
示，目前我国有房屋中介121.4万余家，
其中新疆地区拥有1.1万余家。

““房东直售房东直售””市场集中在亲友之间市场集中在亲友之间

“自己的新房，带车位和家电出售，
楼下就是电影院，双公园，小区环境优
美。价格可小刀，中介勿扰。”在朋友圈，
王泽强介绍起位于乌鲁木齐市米东区的
房子。

“我看现在很多业主都在社交平台
售房，能免去中介费。”聊到售房经验，

“90 后”王泽强抱着试一试的心态，“先
自己卖，超过半年没卖出去，再找中
介。”

不久后，楼下邻居看到了他的售房
信息，介绍了同事前来看房，有邻居从中
协商，双方很快达成一致，不到十天，双
方签订合同，走了过户手续。“有朋友介
绍，再加上房子也很好，距离我单位也
近，买得放心住得安心。”新业主徐先生
说。

聊起这次的售房经验，王泽强说：“还
是运气好，遇到了熟人介绍，下次还是要
找中介。”他表示，在自己售房期间，除了
本职工作之外，还兼职了自家房子的“中
介”，由于经验不足，一周之内约了两次同
一个买家。之后的收款、过户，他都得约
对方时间，跑银行、房产中心，“太累了，来
回看房、讨价还价，那段时间总会很焦虑，
卖了之后想着轻松一点，走程序又花了一
周。”

去年，53岁的马奎将自家的房子卖
给了亲戚，“原本想自己卖，结果打了广
告后，来了不少中介来看房”。聊起卖房
的经历，他叹了口气，“最后还是‘亲情
价’卖给了家里人，房子和人都知根知
底，过户也方便，不然我这个岁数的人，

跑手续就能把自己绕进去。”
一间房的出售并不像买卖其他物

品，一手交钱一手交物，而是要考虑多个
方面，包括买卖双方的交易信任、了解程
度、手续齐全等。从事房地产经纪行业
10年之久的杨晶晶告诉记者，二手房的
自主交易更多集中在业主家人之间的买
卖、熟人之间的交易等，“陌生人之间的
交易成功率很小”。

信任担保更重要信任担保更重要

“房屋的买卖，特别是二手房之间，人
和人的信任、沟通很重要。”杨晶晶说，“二
手房比新房销售更难一些，需要和买卖双
方不断沟通，才能达到双方心满意足的效
果。”

除此之外，记者观察到，很多售房者
看似在各大平台分享了售房信息，还是
属于“广撒网”，并没有精准到需求端，因
此存在售卖周期长的情况。

“房产市场的交易是很分散的，想要
精准连接供给端和需求端，就需要中
介。”杨晶晶说，一屋一情况，特别是在二
手房市场，每套房子的楼层、面积、朝向、
格局、装修情况等各不相同，还有房子是
否存在抵押、查封等情况，都需要专业人
员进行评估、计算。

今年，原本家在新疆阿勒泰市的米
德提·尼格斯汗来乌鲁木齐市工作，打
算买房定居，“最头疼的就是房屋信息
的真实性，虽然网络很发达，但房源的
随意性很大，有些是房主发布的，有些
是中介发布的，还有中间人发布的，好
不容易看中一个房子，却因为修建时间
虚假，无法贷款。”最后他还是找了家中
介。

从2022年起，杨晶晶开始在相关平
台尝试“短视频售房”“短视频平台更直

观地将房屋情况、卖方的情况都展现出
来，也让更多人了解了我们中介”。亲
切、直观、专业的形象让杨晶晶吸引了不
少粉丝，越来越多的人开始找她的团队
买卖房屋，“二手房销售中，中介的收费
很透明，客户选择我们主要是因为公司
正规合法，有信任担保”。

中介的服务价值越来越大中介的服务价值越来越大

近年来，全国各地相关部门推出了
“一窗办理”和“一网（掌上）通办”，将房
产交易的缴税过户实现在一个窗口或网
上全程办理。随着政府在使用数字化服
务提升交易能力的不断提升，对于二手
房交易，房源信息更真实了，办理相关手
续也更加便捷和高效。

“在乌鲁木齐市房产交易大厅，不到
半个小时，我房子的过户、缴税都处理好
了。很方便。”马奎说。“办证”流程简化
后，中介手续代办的功能变得越来越弱，
买卖双方反而更注重房产中介在房地产
交易过程中提供的洽谈协议、交流信息、
展示行情等职能的专业性。

在杨晶晶看来，卖房业主的需求更
多在于以合适的价格快速出售房子，中
介只需要帮助他们精准定位需求客户，
并以心理价位出售；对买房子的人来说，
他们需要找到符合自己需求、价格合适
的房子，而在“一卖一买”过程中，时间效
率、价格洽谈、流畅交易对双方都很重
要。

“现在信息的接收方式特别多，客户
在卖房子或买房子之前已经有了初步了
解，我们更多是帮助客户精准定位、从中
沟通、规避风险、提高效率，让双方都达
到双赢。”杨晶晶说，“在我看来，越是信
息繁杂的时候，中介的专业服务会显得
更重要。” 本报综合消息

近日，微博话题#女子吃隔夜披萨后
脑中结满蜘蛛网#登上热搜，瞬间引发网
友热议。3月1日，深圳一女子因吃了隔
夜披萨与奶酪食物，随后出现高烧不退、
肌肉疼痛等症状。在被紧急送往医院后，
检查结果显示其脑室已经有感染表现，脑
脊髓呈浑浊样。在进一步颅脑手术过程
发现其脑室因细菌繁殖，到处结满了蜘蛛
网。一口隔夜菜竟能吃出脑膜炎？针对
这一疑问记者采访到西安医学院第一附
属医院神经内科主治医师柏玉兰。

李斯特菌感染潜伏期可长达
70天

“吃了隔夜食物为什么会导致脑膜
炎？这其实是李斯特菌作祟。”柏玉兰表
示，作为一种革兰氏阳性的兼性厌氧菌，
李斯特菌主要以食物为传染媒介，是最
致命的食源性病原体之一。

柏玉兰提醒，李斯特菌感染一般在春
季发生，而在夏秋季呈季节性增长，潜伏期
长达3天至70天之久。李斯特菌进入人体
是否得病与菌量和感染者的年龄、免疫状
态有关。通常，感染后对于免疫功能正常
者，如健康的成年人可出现发热、头痛、肌
痛等轻微类似流感症状。对于免疫功能异

常者，如新生儿、孕妇、老人、免疫缺陷者可能
出现因李斯特菌感染导致的败血症、菌血
症。因为进入血液的李斯特菌可能定植于各
个器官，并且破坏大脑的天然保护屏障——
血脑屏障，从而导致脑膜炎、脑干脑炎等急
危重症，而孕妇则可能出现自然流产。

冰箱可以保持食材的新鲜，那为什
么进食冷藏后的隔夜食物还有李斯特菌
感染的风险？柏玉兰解释道，李斯特菌
可以耐受的温度范围是2℃-42℃，因此
李斯特菌可以藏匿于冰箱里。并且冰箱
在冷藏和冰冻状态下长期处于低温的环
境，又为李斯特菌提供了良好的繁殖空
间。一旦我们不小心将携带李斯特菌的
食物，比如未煮熟的肉、没有烹饪过的生
肉放入冰箱，都可能导致李斯特菌在冰
箱里繁殖和迅速传播。因此，冰箱里那
些没有吃完的隔夜菜，也有可能沾染上
李斯特菌。

食物加热70℃持续两分钟以上
可灭菌

生活中应该如何远离李斯特菌呢？
柏玉兰表示，首先，对食物充分加热。李
斯特氏菌高温即可灭掉，中心温度达到
70℃持续2分钟以上就可以杀灭李斯特

菌。其次，避免二次污染：尽量避免生吃
鱼肉、牛肉、蔬菜，禁食腐烂变质的食品，
生食瓜果应洗净，冰箱食品的储存应生
熟食分开。冰箱存放的食品食用前应高
温充分加热。放进冰箱的食品一定要新
鲜。孕妇与免疫能力低下的人，食物应
彻底煮熟后再食用。

那么隔夜的剩饭剩菜还能吃吗？在
柏玉兰看来，虽然勤俭节约是我们一直
都在遵循的原则，但进食隔夜食物有造
成感染和食物中毒的风险，因此并不推
荐长期食用过夜食物。“首先，各种致病
的细菌更容易在隔夜的食物中大量滋生
和繁殖，如大肠埃希菌、金黄色葡萄球
菌；其次，这些细菌会产生多种毒素，比
如亚硝酸盐等；这些细菌和毒素，会随着
过夜食物进入人体，导致感染和中毒症
状。另外这些隔夜菜千万别吃，如：菌菇
类、蔬菜类，不仅营养元素严重流失，还
可能导致亚硝酸盐等致癌物摄入增多，
海鲜类隔夜后产生大量蛋白质降解物，
损害我们的肝脏、肾脏，严重的还会有食
物中毒的反应。因此在食用隔夜菜后，
应密切观察自己的身体健康状况，出现
发热、腹痛、头痛等症状，要及时就医。”

本报综合消息

不知道大家有没有注意过，所有汽水瓶的底部都
是五瓣花的形状？有人说，这是为了少装点饮料，或
者是为了形状好看。然而，事实并非如此简单。

追溯汽水瓶的历史，我们发现，早期的汽水瓶是
玻璃材质，采用平底设计。然而，使用过程中发现平
底的瓶子特别容易倒塌，不仅不稳定，而且倒塌时振
荡的瓶身还容易使碳酸气泡逸出。

为了解决这些问题，设计师们开始尝试不同的底
部形状。

在1978年，世界第一次出现PET材质的可回收塑
料瓶子，底部采用五瓣花形设计。时至今日，五瓣花
形底部的塑料瓶包装汽水仍然畅销全国，这种设计也
被证明了是最理想的选择。

为什么五瓣花形的瓶底更好呢为什么五瓣花形的瓶底更好呢？？

从化学角度来看，碳酸饮料中溶解的二氧化碳极
不稳定，在经过外部摇晃或明显的温度变化时，二氧
化碳气体会大量逸出，从而造成密闭的饮料瓶内气体
体积剧烈增大，对瓶身产生巨大压力。

另外，只要你细心观察就一定会发现，塑料包装
的汽水瓶瓶底通常印刷有“PET”的材料标注。与玻璃
材料相比，PET材料硬度很低，受强压会更容易发生破
裂或爆炸，有很大的安全隐患。所以瓶内压力要通过
凹入式设计和拉长筋结构在瓶底分散平衡。

二手房买卖真能“去中介化”吗

小心冰箱里的小心冰箱里的““隐形杀手隐形杀手””李斯特菌李斯特菌

为什么饮料瓶底都长这样为什么饮料瓶底都长这样？？
根据物理公式F=PS，五个凸起的结构可以将外部

施加的压力（F）分散到更大的表面积（S）上，从而降低
了单位面积上的压强（P），减轻了瓶底的压力负荷，使
得汽水瓶在外力搬运或者人为摇晃时可以更加稳定，
不容易爆瓶或者漏气，从而延长汽水的保质期。

并且塑料瓶就算是在寒冷的冬季横跨南北，运输
过程中温差巨大的情况下也不会影响瓶身的坚固。

当然，五瓣花形的底座从力学角度上分析也能看
出具有更稳定的放置效果。我们在数学课上一定学
过“三角形具有稳定性”，五瓣花状底部的凹槽就形成
了一个个向内凹的三角形结构，从而使瓶身更加稳
固，减少意外滑动或倾倒的可能性。

在货物运输时，这样的特点更是给运输工作人员
带来了极大的便利，大量货物在运输时可以保持稳固
不坍塌，保证了安全。

当然，美观效果占有一少部分的因素，但是为了
少装点饮料就纯属是无稽之谈了。因为每一种饮料
都有特定规格的容量，商家在灌装的时候必须严格控
制在国家规定的标准误差范围内，绝对不会因为瓶底
的凹陷就会偷工减料的。况且五瓣花形的瓶底还增
加了瓶身的表面积，比起平底设计的瓶子应该是有了
更高的生产成本，而不是缩减生产成本。

不同包装口感不同不同包装口感不同

除了塑料瓶包装的汽水，生活中我们也经常能见
到易拉罐包装的听装汽水。碳酸饮料的忠实爱好者
应该会发现这样一个问题：听装汽水要比塑料瓶装汽
水喝起来气更足一些。为什么不同的包装会产生不
同的口感？

要回答这个疑问，可以从封闭方式来解释。
玻璃（主要为二氧化硅）的分子结构最为稳定，质

地非常紧密，纵使二氧化碳分子身形微小，也很难穿
越重重阻碍逃逸出去，喝到嘴里的“气儿”最足；易拉
罐的基本材质是金属铝，密封性也很不错，能在较长
的存储时间内维持碳酸饮料的含气量，保持饮用时气
泡在舌头上炸裂的刺激感；塑料瓶的PET材料实际上
是聚对苯二甲酸乙醇酯，这是一种高分子材料，它的
分子是一个巨大且复杂的网状结构，所以气密性比前
两者更差。

当然，刚出厂的两种包装味道差异不大，但是存
放时间越久，三者的含气量差距就会不断拉大，自然
喝起来感觉不一样。

总之，汽水瓶底部选择五瓣花形状既满足了功能
性需求，还兼顾了美感、安全性和便利性等多个方面
的考量。 本报综合消息


